



A black and white photograph showing a large, deep pothole on a paved surface. The hole is surrounded by broken asphalt and debris. In the background, there's a blurred view of what might be a car or a person's legs.

**Los Baches en
México**

Los baches de México

Autor: Aldo Daniel Montoya Muñoz

Había una vez, una familia de origen indígena que se acababa de mudar a la ciudad a la ciudad, esta se apenas había adquirido su primer carro, este ya era un poco anticuado, pero les serviría para movilizarse más fácil y rápido, pero, empezaron a darse cuenta de los problemas que los baches representan cuando un día, una de sus llantas se poncho, ellos no le dieron importancia debido a que ellos pensaron que esta situación era normal, ya que ellos nunca habían tenido un auto.

Esta familia estaba conformada por tres integrantes, los cuales eran, Alisha (la mamá), Leo (el papá) y amita(la hija), pero tiempo después se sumaría un integrante a la familia, este se llamaría “Matias” siendo un varón.

Con este nuevo integrante se avecinaron nuevos problemas para la familia, debido a que, tenían que darle ciertas cosas al pequeño ya que este se encontraba enfermo, aparte, su vehículo había sufrido unos problemas debido a un pequeño accidente que había sufrido la familia, esta problemática puso contra las cuerdas a la familia.

Esta familia se estaba dando cuenta de algo, tenían una gran problemática con los baches, estos los habían puesto en problemas a la familia varias veces, primeramente se les había ponchado su neumático, después se les había salido una llanta, esto provocó que la familia estuviera en ciertos aprietos económicos, la familia no sabía que hacer debido a que ya estaban muy desesperados, esta familia a lo largo de los meses les pasó mas desastres, como un golpe en la parte superior del auto, pero su vehículo no era con los únicos problemas con los que tenía que lidiar la familia, ya que, esta también tenía hijos, y estos eran muy difíciles de alimentar ya que, Amita había contraído la enfermedad de la diabetes, esta puso en una situación muy baja psicológicamente y capitalmente hablando, pero ante esto, la familia pudo recuperarse debido a que, encontraron una forma de arreglar los daños ocurridos por los baches, esta era reportando estos problemas ante el gobierno, este método les funcionó y pudieron salir de esa situación tan mala en la que estaban involucrados, después de este glorioso momento para la familia pasó algo que nunca olvidarían, el pequeño Matias estaba un poco enfermo, la familia pensó que solo era una pequeña gripe, entonces, llevaron al pequeño al médico pensando que sería rápido, lo que no se esperaban es que Matias había contraído la enfermedad de cancer, este ya estaba muy avanzado y los tratamientos serían muy costosos, como la familia no tenía el dinero suficiente no pudieron hacer nada por su hijo, Matias había fallecido, en este lapso de tiempo donde la familia intentaba procesar lo que había pasado.

Entraron en una profunda depresión, ahora ya no le prestaban atención a su hija Amita, esto la puso muy triste, pero Amita tuvo una idea, pensó en trabajar para ayudar a su familia, a la familia les pareció una gran idea, pero para estar bien económicamente no iba a bastar con que solo trabajara una persona, tenía que trabajar la familia entera, esta aun triste ayudaron a su hija a trabajar, esto lo harían con el objetivo de honrar la memoria del difunto Matías.

La familia con el poco dinero que tenía compró dulces para poder venderlos, esta técnica les funcionó bien y en menos de tres meses habían conseguido el dinero para despedir a Matías de una forma bonita, la familia un poco mejor después de despedir a Matías se dio cuenta que la técnica que estaban usando para ganar dinero era muy eficiente y la siguieron usando por los siguientes 5 meses, esto les ayudó a estar bien económicamente, la familia se compró otro auto ahora sabiendo los riesgos y gastos que implica tener uno.

La salud de secretaría reportó que en 2017 hubo 15,666 accidentes viales (43 por día), es por eso la importancia de conocer acerca de estos temas y de los apoyos o seguros que existen en la actualidad, cómo describe este cuento.

Redactando el cuento, los baches nos pueden dificultar la vida de muchas maneras, estos deben de ser tratados y podemos ayudar a que no allá de estos cuidando las calles, Fin.